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月24日??地点：成都天府丽都喜来登饭店3楼宴会厅上午8：30

分左右，??省市的有关官员来了；??主管部门的领导来了；??

在内地与香港房地产界享有盛誉的香港地产大王“新鸿基”

来了；??成都市房地产业的各路本土“巨头”来了；??对成都

市房地产业发展充满希望与信心的外来淘金者来了；??成都

市各大媒体也来了，并将手中的镜头齐刷刷地聚焦这里，定

格于这个普通但又不同寻常的绝对现场由成都市房地产管理

局、四川泰和泰律师事务所和香港胡关李罗律师行共同主办

的“房地产物业管理与西部城市发展高级论坛”。??9：00。

在主持人即将拉开“高级论坛”帷幕之前，笔者不经意地环

顾会场时才发现，不仅由主办者为来宾准备的300余个座位已

经座无虚席，而且由宴会厅服务人员为与会者留出的过道也

不知道什么时候已被临时增加的座椅所占据。对此，尽管还

难以用“人山人海”形象化，但此时充实宴会厅的实际人数

，足以传达给旁观者一个信息：四川省的房地产业正在从“

西部”阴影中走出；成都市的城市建设及其房地产、物业管

理在寻找新的增长点同时，正在不遗余力地探寻更为适用的

管理理念和如何利用法律来避免商业运作中不良因素带给的

阵痛，意欲掀起本地新一轮的“房产”浪潮。??开幕式上，

主抓城建工作的四川省副省长邹广严首先代表四川省委、省

政府向远道来川考察、交流的香港新鸿基地产发展有限公司

、香港新意网控股公司的执行董事陈钜源先生及其一行和香



港胡关李罗律师行的首席合伙人、高级合伙人、合伙人及同

行律师表示热烈欢迎，希望四川能给香港朋友留下美好的印

象。在讲话中，邹副省长肯定了此次论坛有助于香港投资者

深入了解西部、了解四川，有助于加深四川与香港两地房产

、物业管理界的交流，加深四川与香港律师业的相互了解。

他强调指出：目前，房地产业在招商引资、招投标、审批等

环节以及建设施工、物业管理过程中还存在一些不规范行为

，必须加大法律规范和法律保护的力度，以促进本地区房地

产业健康发展，从而推动四川经济的全面发展。讲话最后，

邹广严副省长祝愿此次由两地房产界、法律界空前规模的同

时接触与共同研讨达到预期效果，甚至效果更好！??应邀出

席开幕式的四川省司法厅厅长曾宪章，在贺辞中特别提到，

希望通过“高级论坛”，四川律师能够学到胡关李罗律师行

律师在为建筑、房产以及物业管理提供法律服务过程中的成

功经验，以提高本地律师在建筑、房地产等领域专业化法律

服务水平。此外，出席此次“高级论坛”的嘉宾还有省市两

级政府的其他有关领导和成都市相关部门的领导。??为了体

现“论坛”各抒己见，博众家之长，补己之短的精神所在，

此次论坛采取发言，然后由发言者回答提问的形式进行。??

中国自古就有房产、地产的交易，但真正将其作为规模化、

规范化产业经营的历史则远不及曾作为英国女皇统治的殖民

地香港。现在，即便同一面红旗在内地与香港上空飘扬了5个

年头，但两地在这个产业的发展上仍旧存在差异。确切地说

，应当是差距。因为“新鸿基”的执行董事陈钜源先生在论

坛上介绍香港地产市场及“新鸿基”地产发展经验时，与会

者反馈回的那种耳目一新的感觉和抛回的对发言者不再是问



题的问题，是真实存在的。随后，成都市建设委员会主任刘

玉成介绍了成都市建设的主要项目和成都未来城市发展的思

路；中海地产（成都）公司和英联华物业的负责人和四川高

校的有关教授学者也陆续就自己所探讨、研究的房产、地产

及物业管理等领域里的问题做了热情洋溢的发言。发言提问

回答，毫不留情地吞噬掉了一半的会议时间。在此期间，发

言人对于与会者提出的犀利但不失友好的问题，总能用巧妙

而又幽默的回答赢得一阵阵的掌声，镁光灯也随之乐得闪个

不停。在“高级论坛”所剩无几的时间里，主持人向与会者

隆重推出了来自共同主办此次“论坛”的两个东家的两名律

师。胡关李罗律师行的马豪辉律师和四川泰和泰律师事务所

的程守太律师，分别就如何建立与完善符合房地产行业特点

的法律体系、当前（内地）房地产及物业管理面临的法律问

题综述两个题目阐述了自己的观点。前者不仅开门见山地肯

定了完善法制是发展房地产业的先决条件，而且结合实践更

多地论证了健全与完善法制的具体措施，而后者则在前者的

基础上，为与会者中的房产开发商、承包商、物业管理人员

较为细致地分析了内地及本地有关该领域的法律问题。两位

律师在提问时间里，不仅回答了普遍存在的问题，而且还就

提问的各案给予了现场解答。??“论坛”原定于16：15结束，

结果却被与会者的连续提问一拖再拖，直到近18：00，主持

人才迫不得已限定了最后一名提问者。??毋庸置疑，由成都

市房地产管理局、四川泰和泰律师事务所和香港胡关李罗律

师行共同主办的此次“高级论坛”是值得庆贺的。??诚如泰

和泰律师事务所主任程守太所愿，此次“论坛”的成功将成

为“泰和泰所”建所两周年最珍贵的生日礼物，成为“泰和



泰所”与胡关李罗律师行正式确立业务协作关系的起点。??

程守太的这个愿望，其实早在举办“论坛”的前一天就透露

给了笔者。原来在“泰和泰”律师眼中，律师不仅是一项养

家糊口的职业，还是他们成就事业的希望所在。“泰和泰所

”从建所直到现在，旗下律师在做好现有的业务前提下一直

在不断地思索：如何将事务所做强、做大？如何发展专业化

事务所？如何优化事务所的管理体制？如何进一步提高律师

的职业素质与水平？⋯⋯??今天，与合作者共同主办的“房

地产物业管理与西部城市发展高级论坛”算作是“泰和泰”

律师思考的剪影也好，当作“泰和泰”律师思索的缩影也罢

，“泰和泰”律师始终相信“思索，永远是进取的前奏”！?

お?晚上19：00。横穿成都市商业区的人民中路上，争奇斗艳

的火树银花和霓虹灯闪射出的流光异彩将夜的妩媚与多情勾

勒的分外含蓄。座落于此的天府丽都喜来登饭店门前，迎来

送往的饭店侍者规矩但并不机械地招呼着来往的客人，丝毫

没有为夜的含蓄而躁动不安，始终挂于其脸上的那抹真诚的

微笑更是将“喜来登”“宾客至上”的经营之道演化的淋漓

尽致。??19：30。“喜来登”三楼宴会厅。悠扬的小提琴协奏

曲响起，色彩柔和但不暧昧的灯光亲吻着每位到场的嘉宾同

时，仍旧不忘照亮平铺的红地毯。主持人再次走上了耳目一

新的舞台。??主持人：今天晚宴的第一项内容是由担纲今晚

主角的四川泰和泰律师事务所与香港胡关李罗律师行互签合

作协议。??四川泰和泰律师事务所：该所系四川省司法厅批

准成立的大型合伙制律师事务所，2001年被评为“省级文明

律师事务所”，现已被众多媒体公认为西部律师事务所中的

新锐。该所最早由程守太、倪弘、周敏三位律师共同创建，



经过发展，现已有7位合伙人，执业律师、律师助理及行政工

作人员已达80余人。目前本所的执业律师均具有本科以上学

历，有10余名律师分别具有硕士、博士学历，或有海外留学

经历。多名律师还分别担任全国律协理事、全国律协行政法

或环境法专业委员会委员、省律协民商法委员会副主任、省

青联委员等职。本所及所内数位律师已获得“从事证券法律

业务资格”、“从事国有资产产权界定法律业务资格”、“

从事基本建设大中型项目招标投标法律业务资格”、“公司

法律顾问资格”等，有10余名律师通过了“独立懂事”和

“WTO法律实务培训”。“泰和泰”在公司商务、金融证券

投资、涉外等三个方面拥有丰富的作业经验和专业水准，特

别是房地产领域的法律服务更是受到了广大客户的好评。??

香港胡关李罗律师行：香港最大的的华人律师行，在香港享

有相当声誉。胡宝星先生和关卓然先生于1962年成立胡关律

师行，于1971年4月，李业广先生及罗志能先生成立李业广罗

志能律师行。两个律师行于1973年合并成立现在的香港胡关

李罗律师行。该行现有律师及其他辅助人员共300余人，其中

包括合伙人律师23名、顾问律师10名、受聘律师34名、见习

律师19名。多名律师分别持有英国、澳洲、新加坡等国的注

册律师执照。总行及3家分行分布在香港中区及湾仔，并在北

京设有办事处。“香港胡关李罗”的业务范围涉及房地产、

银行及财务、公司及商业事务、税务、信托、知识产权、诉

讼和遗产承办等诸多方面。曾成功代表多家上市及承销商、

协助客户在香港联合交易所上市融资，仅过去几年协助上市

的公司就超过一百家，业绩可谓卓尔不凡。多年来，“胡关

李罗”为长江实业、新鸿基地产、汇丰银行、中信泰富等数



百家客户提供法律服务。??四川泰和泰律师事务所主任程守

太与香港胡关李罗律师行首席合伙人关卓然期待已久的“结

合”在两人合上签好的文件瞬间，终于有了实质性的进展。

双方签就的这份文件，无论是被看成“结合”的证书，还是

被认为是一项法律意义上的协议，都已经不再重要，因为双

方的目的就是结为“伉俪”，携手共进，共为两地的法律服

务奉献一生。??“某年某月某日，我俩一见钟情，顿生爱意

，经双方家长同意，约定于今晚此时在此成就终身之大事，

我俩誓将互敬互爱、共谋发展、白头偕老、永结同心！现有

证婚人四川省副省长邹广严、四川省司法厅副厅长张晓勇和

在座各位嘉宾为证。”程守太、关卓然分别代表双方朗读了

这段幽默但真诚的誓言之后，现场乐队便奏响了《婚礼进行

曲》。踏着红地毯，双方代表除了互赠“信物”外，还特意

向证婚人和来宾展示了自己的嫁妆。程守太带的是“四川泰

和泰律师事务所香港部” 的牌匾，关卓然带来的是“携手共

进”的互勉牌匾。??庆贺的香槟随着“嘣！”的一声，由两

位代表共同开启了⋯⋯?お?晚宴进行中，在“泰和泰”律师

精心安排之下，“泰和泰”在这里度过了自己两周岁的生日

。成为此次晚宴中一支美丽动听的插曲。??因为有了这支“

插曲”，笔者在后来的采访中才发觉“人小志气大，人小激

情高”的真谛所在。??程守太在接受笔者的采访时承认，律

师事务所的建立、成长、发展就如同人从呱呱落地的婴儿一

步步成长为小孩、少年、青年、中年一样，需要过程，但他

更坚信活力与激情给予生命的启发与动力。??我们“泰和泰

”的确还没有浓厚的历史底蕴，但我们自建所以来所持有的

那份对于律师事业的激情是有增无减的。三名律师能开一家



律师事务所，几十个人，乃至上百人也能相安无事地共处一

个事务所，但至于怎样将其做强、做大应该是事务所思考的

问题所在。我们事务所发展两年来，之所以能够相对稳定地

扩大规模正是因为我们始终用此标准作为聘用律师的门槛。

对于急功近利的律师，我们不收；对于缺乏工作热情的律师

，我们不要；对于思想不够成熟，或思想太过传统的律师，

我们也不录用。我们在注重“人才梯队建设”的同时（目前

，“泰和泰”律师的平均年龄30岁），我们更欢迎专业化律

师、有探索精神的律师和勤于思考、善于创新的律师。??我

们要始终坚持“律府清华”、“拥揽俊杰”的办所方针，优

化自己的律师队伍，树立经得起“风吹雨打”的形象。??我

们建所初始就注意学习、实践集现代管理和文化建设于一身

的发展理念，倡导团队作战精神和公司化运作方针，崇尚“

敬业、精业、勤业、忠业”的工作热情。经过我们“泰和泰

”律师的精诚合作、共同努力，两年来我们先后担任起成都

高新西区政府、中国移动、中海地产、四川航空公司、中国

三九集团、中国核动力研究院、四川路桥集团等200余家政府

企事业单位的法律顾问。??如何提高自己的业务水平？如何

将“泰和泰”作成一块“金字招牌”？如何进一步发展稳定

的规模所？如何使“泰和泰”走出成都、乃至走向世界？⋯

⋯ 对于类似这样有关所的命运问题，不只是我，我们所从合

伙人到聘用律师，每个个人都在无时无刻地思考着答案。??

无论是今天的“高级论坛”，还是今晚的签约合作，我们无

非就就是想用实践去验证思考到的答案。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


